



芝商進路便り vol.3

新潟県立新発田商業高等学校
進路指導部
令和6年7月25日発行

暑さが厳しくなってきました。三年生にとっては、いよいよ人生の一つの選択をする時期を迎えます。7月下旬から8月上旬にかけて三者面談が実施される人もいるのではないのでしょうか。保護者、担任とよく話し合い、よく考えて決断してください。焦らず、あきらめず、自分の目標を達成してください。大事なことは努力することです。さあ、皆さん、それぞれの試験に勇気をもって立ち向かっていきましょう。

3年生の夏休み

3年生が夏にやるべきことをお知らせします。1・2年生もいまから知っておくべきです。



就職者がすべきこと

- ① 企業見学・企業調べ
- ② 提出書類の準備(履歴書)
- ③ 面接練習

進学者がすべきこと

- ① 学校見学(オンライン、事前予約)、学校調べ、入試調べ
- ② 出願書類の準備(志望理由書、修学計画書、活動報告書)
- ③ 入学試験の対策(要約、小論文、プレゼン、面接、学科試験対策)
- ④ 募集要項の準備...指定校以外は自分で手配する(※テレメール等利用)

【指定校・指定求人の日程】

※「指定校・指定求人」とは芝商生のみ受験枠のこと

- ◆7月26日(金) 3年生企業見学開始(複数企業の訪問も多数いる)
- ◆7月29日(月)17:00 国公立推薦・指定校申込用紙(様式①)提出締め切り
- ◆8月5日(月)12:00 指定求人申し込み締め切り
- ◆8月7日(水)9:00 指定求人会議
- 指定校会議(大学・短大・専門の推薦者決定)

※指定校推薦決定者に13:00から「指定校推薦用募集要項」を配布開始。
ボールペン持参をし、進路指導室に受け取りに行く。ただし、混雑回避のために8/8(木)以降の受け取りで構わない場合は、お盆明けや2学期以降に受け取る。
なお、県外私立大学の多くは8月下旬以降に募集要項が届くことが多い。

- ◆8月22日(木)12:00 就職応募書類の提出 ⇒ ・点検、書き直しもあり
・下旬から面接練習開始
- ◆8月27日(火)9:00 就職応募書類の発送手続き
- ◆9月3日(火)6限 進路ガイダンス③(進路別最終確認)
- ◆9月16日(月) 就職採用選考開始 ⇒ ・下旬から結果通知

- ★「公務員採用試験」は9月の週末ごとに実施される
- ★通常、専門学校は9月、大学等は11月から指定校推薦の入学試験が実施される
- ★出願に必要な「調査書」「推薦書」の申請は、所定の書類で余裕(2週間)をもって申請する。

指定校・指定求人にあわせて自覚と準備を整えて受験に臨みましょう！

【早めの相談】と【早めの試験対策】が合格への近道、まずは行動！

進路先の家庭合意が早くからできている生徒の進路達成率は高いと聞きます。きっと安心して支援を得た子どもたちこそ頑張れるということなのでしょう。家庭の会話にぜひ進路の話題が加わるよう意識して生活していただくと納得の進路に近づけるのかもしれません。

3年生は、「いざ鎌倉！」進路に向けた万全の準備をするのがこの夏休みです。部活動で培った力をここで発揮してください。就職受験や入学受験は芝商生最後の成長の機会なのです。

推薦とは何か

学校推薦型選抜(指定校推薦や公募制推薦)で受験する場合でも、公共職業安定所を通じて学校に届いた求人票で就職試験を受ける場合でも、必ず、学校長からの推薦が必要になります。この推薦という言葉の意味は、「この生徒は学校生活での態度や学業成績が良好であり、貴学(御社)に入学(入社)した場合、期待に添え、能力を十分に発揮できる人物と思われるため、学校長が責任を持って推薦する」という意味です。つまり、その人物に対する責任は学校長が持ちますということです。

そして、多くの指定校推薦や指定求人があるのは今まで芝商生の先輩達が積み上げてきた努力と財産があることを忘れないでください。進路先での行動が後輩達に影響を及ぼします。

推薦基準を満たしているからと安易に推薦を受験すると考えるのではなく、「推薦」されるということの責任をよく考えて欲しいと思います。

1, 2年生の夏休み

1・2年生は、夏休みも学習と部活動に励み、人格向上と高校生活の充実に努めてください。また、進路についてじっくり考える良い機会でもあるので、余裕があれば学校見学をはじめ、ボランティア活動などの社会貢献にも目を向けましょう。

本校に求人に来られた企業の方々が、異口同音におっしゃることは、「明るく元気な人に来てほしい」です。そして、「高校時代に、毎日一生懸命に部活動に打ち込んだ人にぜひ来てほしい」とおっしゃいます。なぜでしょうか。考えてみてください。

勉強に部活に頑張ることは大変な努力がいることです。高校時代という伸び盛りの時期に、身体と心を鍛えてください。文武両道を目指しましょう。

皆さんにもやがて、必ず進路を選択する時が来ます。決して他人事ではありません。その時になって後悔しないように、「今できること」に全力で取り組む。この地道な努力が、自分では気づかなくても、何かしらの形で自分に影響を与えてくれるはずですよ。

「継続は力なり」

◎1学期はガイダンスや講演会など、進路について考える機会が多く設けられていました。それは、どの学年にとっても1学期は「きっかけ」の学期だからです。学んだことをもう一度振り返ってみましょう。自分の進路に直結する話も多く、夏休みの過ごし方や、自分の将来について考える良い機会になったのではないのでしょうか。

●2年生ガイダンス

7月10日(水)コモプラザにて第1回の進路ガイダンスが開催されました。あらかじめ希望した四分野(大学・短大・看護医療系、専門学校、就職、公務員)ごとにわかれて、学校説明や各種試験演習等のブースに交替制で参加しました。



生徒の感想には評定平均値を上げる、社会で起きている問題を把握し、自分で考える力を身に付ける、コミュニケーション能力を高める、欠席をしない等、ガイダンスを通じて、進路実現のためには今後何をすべきか考える機会となりました。

●3年生ガイダンス



7月9日(火)本校にて、第2回進路ガイダンスが開催されました。第1回進路ガイダンス(4月に実施)を踏まえて、生徒一人ひとりが希望する分野に分かれ具体的な説明を聞きました。大学・短大・医療系専門学校希望者は小論文指導と分野別試験内容の説明、専門学校希望者は試験内容と面接指導、就職希望者は企業説明会と履歴書指導、公務員希望者は、スケジュール確認と演習問題を行いました。



夏休みにどれだけ力をつけられるかが今後の結果に大きく影響します。期末考査も終わり、夏休み前最後のガイダンスは、各自の進路実現に向け何をすべきかを再確認し、気持ちを引き締める良い機会となりました。

●3年生就職(民間・公務員)面接ガイダンス

7月6日(土)キャリアコンサルタントの早川康様から来校いただき、就職活動準備講座を受講しました。

午前には仕事・社会の理解、自己PR、志望動機の作成、午後からはグループに分かれて模擬面接を行いました。面接の際のお辞儀、挨拶、入室の仕方、さらに面接官が評価する観点もレクチャーしていただきました。6時間の長時間に渡るガイダンスでしたが、皆集中力を切らさず最後まで頑張りました。



○高校生企業説明会の様子

7月10日(水)・11日(木)カルチャーセンターで新発田地域高校企業説明会が開催されました。両日併せて、約120社の企業が参加し、生徒は希望する企業のブースで8回の説明を受けました。企業の方から業務内容や福利厚生、会社の雰囲気等の説明を熱心に聞いていました。

※新潟、新津、村上の説明会も参加しました。